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第1538回例会
12：30〜13：30　ANAクラウンプラザホテル

国歌斉唱　われらの生業
お誕生記念月記念品贈呈
山本　　豊会員　４月１日
熊本　卓司会員　４月10日
石井　和彦会員　４月11日
萬歳　幸治会員　４月25日
山田　泰子会員　４月25日
梶本　尚揮会員　４月26日
桒田　博正会員　４月29日

連続出席100％
　山國　　豊会員（５年）
　水谷　耕平会員（４年）

会長時間「母子の健康月間」
４月は母子の健康月間です。日本人の平均寿命
は世界一を誇っていますが、その要因の一つは、
国民健康保険制度の充実です、国民全員が等しく、
病気の治療を受けられる制度のお陰で高齢者の余
命が大きく伸びました。要因の二つ目は、母子健
康手帳です、これは日本独自の制度であり、1948
年に初めて交付されました。その結果、国内の乳
児死亡率は1899年で19％でしたが、現在では１％
以下となっております。新生児は1899年には８％
の死亡率でしたが、今では0.09％となっておりま
す。世界では、毎年700万人以上の子供たち（５
歳未満）が栄養失調、不健康、不衛生のために命
を落としています。また、サハラ以南のアフリカ
では、39人に１人の女性が妊娠中または出産によ
る合併症で死亡しています。
ロータリー財団は、以下の目的と目標を掲げて
います。
１、５歳未満の幼児の死亡率と罹患率の削減。
２、妊婦の死亡率と罹患率の削減。
３�、より多くの母子に対する基本的な医療サー
ビスの提供。

４�、� 母子の健康に関連した仕事で活躍してい
くことを目指す専門職業人のための奨学金の
支援。

近年、「母子手帳」がアジア、アフリカをはじ
め世界から注目されています。豊かな社会構築に
とって極めて重要不可欠な課題として、あらゆる
年齢のすべての人々に健康な生活を確保し、福祉
を増進することが提唱されています。子供たちの
未来を握るのは生を授かってから1000日間、２歳
までの間の栄養状態で決まると言われています。
十分な栄養が摂取できないと健康や脳の発達に影
響を受け、一生大きなダメージを背負うことにな
り、病気による死亡率のリスクも高まります。「母
子の健康」はロータリーの重要課題の一つです。
これで会長時間を終わります。
�幹事報告
ロータリーの友誌・ガバナー月信配布の案内。

／米山学友会会報配布の案内ならびに2710地区米
山学友会創立20周年記念式典案内を受付に掲示。
参加希望者は事務局迄連絡のこと。／例会終了後、
理事役員会開催。
�委員会報告

クラブ広報委員会（友誌を読む）
� 根石　英行会員

　４月号のロータリーの友の記
事のご紹介ですが、４月は国際
ロータリーの母子の健康月間ということで横書き
の頁では、ロータリーの命や健康に関係する奉仕
活動が紹介されております。
　まず横書きの８頁から、徳島南ロータリークラ
ブの地域での自殺防止活動への取り組みや、東京
江南ロータリークラブが50周年記念事業として青
少年の自殺防止に向けたシンポジウムを行ったこ
とが紹介されております。日本では、景気回復に
伴って自殺者の数自体は減少傾向にありますが、
若者の死因としては自殺がトップであるとのこと
で、自殺防止のためのこれらの活動が有意義であ
ることが分かります。
　安全なお産のための活動として、横書きの16頁
からは、相模原橋本ロータリークラブがホンジュ
ラスに超音波診断装置を寄付する事業を行ったこ
とも紹介されております。
　国際ロータリーの雑誌であるTHE�ROTARIAN
からの引用記事ですが、横書きの19頁からは、バ
リーラシン会長が、環境問題について語っていま
す。ロータリーとしては、環境問題を奉仕活動の
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対象に正面から取り上げていませんが、ラシン会
長の出身国は中南米のバハマであり、1.5㍍海抜が
上がれば国土の80％が水没する場所ということで
もあり、環境問題について発言されたようです。
ただ、ロータリーにとって温暖化という言葉自体
が政治的で、非常にデリケートな問題であり、会
長の発信も環境問題をロータリーにおいて語り合
うことを始めるべき、ということに止まっています。
　読んでいると法律に関する話がありました。横
書きの36頁、米山学友の活動紹介ですが、ブラジ
ルから日本に留学し、米山奨学生の支援を受けた
学友が、ブラジルの同性婚の法律制度を紹介する
日本語の本を出版し、それが日本で学術賞を受賞
した、ということが紹介されています。最近
LGBTの権利保障について国内でも議論が活発化
しており、私自身は正直この問題について門外漢
で定見もありませんが、日本における最先端の民
法の議論にまでロータリーが絡んでくることに驚
きました。
　縦書きの記事ですが、日本各地のロータリーク
ラブの活発な活動が紹介されています。
　この中で、広島のクラブの活動が二つも紹介さ
れていました。
　縦書きの27頁に広島安芸ロータリークラブが似
島学園で「いじめ撲滅」のためのチャリティープ
ロレスを開催したことが、28頁に広島東ロータ
リークラブが不動院のすす払いを行ったことが紹
介されています。各クラブの熱心な奉仕活動の様
子がうかがえます。
　青少年の自殺の原因としてのいじめは、最初の
自殺防止の活動でも触れられていたところであ
り、プロレスから、同性婚、環境問題、安全なお
産まで、ロータリーの活動が世界で、あるいは社
会で極めて広いところに関わっているということ
が分かるものとなっています。
　ご関心のあるところをお読みいただければ幸い
です。
スマイルボックス

山本　　豊会員　３月26日（火）広島西南ＲＣ例
会に姉妹クラブ台北新東ＲＣご一行が来日され、
関係各位のご参列により盛大なる歓迎会が行われ
ました。一同、感激、感動されました。岡本会長
はじめ岩田親善委員長、関係各位のご尽力の賜物
であります。出宝させて頂きます。
出席報告
　会員数�66名　出　席�49名　欠　席�17名
　　　　�　　　来　賓�� 1名　ゲスト�� 2名

プログラム
外部講師卓話
「�防犯紙芝居」
� 　いくまさ　鉄平氏

　西南ロータリーの福徳技研の
徳納武使社長が東日本大震災をきっかけに立ち上
げた東北まち物語紙芝居化100本プロジェクトに
対し、強い関心と深い理解を示していただきまし
た。そのご縁で西南ＲＣさまにご支援をいただく
こととなりました。資金面の支援だけでなく、実
際に現地に出向き直接支援いただきました。
　今も福島で語り草になっているのが、福島いわ
き市の湯本温泉の復興プロジェクトとして行った
紙芝居で観光地・被災地巡り模擬ツアーです。当
時の田中茂樹会長を筆頭に多くのメンバーに参加
いただき、その可能性を探りました。その際、い
わき市の水族館アクアマリン、紙芝居「アクアマ
リン物語」を贈呈いただきました。
　現地に出向いただけではありません。ＲＣメン
バーの第一ビルサービスの杉川聡様にはマリーナ
ホップの会場を提供いただき、福島の現状を伝え
るためイベントを開催していただきました。２年
前、まち物語制作委員会を一般社団法人をきっか
けに紙芝居を広島の街づくりにも活用したいとの
思いから、二つのプロジェクトを立ち上げました。
　一つは広島県下に300人の紙芝居師を育成し、
そのネットワークを活用し住民主導の防犯活動を
行い安心安全な街づくりに寄与しようというもの
です。この取り組みは講演の際、話をさせていた
だいたので割愛させていただきます。ここでは、
もう一つのプロジェクトで小学校とコラボした紙
芝居・絵本作りを紹介させていただきます。
　一言でいうと“物語の絵コンクールからの紙芝
居・絵本作り”です。仕組みは実にシンプルで、
要は絵画コンクールなのですが、絵の対象が“地
域の物語（民話・昔話）”というところに大きな
特徴があります。
　最初に学校の読み聞かせグループが民話・昔話
を読み聞かせをします。それを聞いた児童は思い
描いたものを絵にし、絵画コンクールに応募して
もらいます。そして、その応募された絵を活用し、
紙芝居や絵本にするというものです。子供の絵を
紙芝居や手作り絵本にするのはありがちですが、
それらと決定的に違うのはクリエーターが子供の
絵に徹底的に手を加え、クオリティーを高め、販
売できるレベルにするところにあります。
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　絵本は子供たちに受け入れられ、とても大切に
されています。福島の子供たちは絵本を宝物とい
い、自分の孫に受け渡すとまで言ってくれまし
た。福島の教育関係者は、“郷土愛の芽生えだ”
と喜ばれています。
　影響を与えるのは子供だけではありません。こ
のプロジェクトは多くの人を巻き込みます。まず
民話・昔話を選ぶ段階で活躍するのは地域のお年
寄りです。次に係るのはそれを読み聞かせるお母
さんグループです。勿論、学校現場も関わりま
す。コンクールで行政のトップから賞を出しても

らうことで役場や教育委員会も関心をもちます。
それだけではありません。うれしいことに生まれ
たキャラクターを使い、地域の特産品を生み出そ
うという動きまで始まったのです。つまり働き盛
りの人々との係わりが生まれたのです。
　この取り組みは広島においても安佐北区や安芸
太田町で展開されました。今年度は佐伯区や南区
でも始まろうとしています。紙芝居を活用した地
域活性化事業を西南ＲＣさま及びその傘下の企業
さまと共同し推進できればと思っています。よろ
しくお願いします。
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第1539回例会
12：30〜13：30　ANAクラウンプラザホテル

奉仕の理想
四つのテスト唱和
ご結婚記念月記念品贈呈
　藤崎健次郎会員�　４月12日
　山下　幸彦会員�　４月14日
　林本　正継会員�　４月21日
　徳納　武使会員�　４月25日
　萬歳　幸治会員�　４月27日

会長時間「90億人の胃袋を満たせ」
人は生きるために食べ、食べものは農が育む。

日本の国内総生産（ＧＤＰ）のうち農業は１％に
すぎず、食べ物は４割しか国内でまかなえていま

せん。2050年には世界の人口96億人が胃袋を満た
そうと競い合う世界が待っています。環境を守り、
安全と安心をどう確保するのか。日本の食と農も
変わらなければ生き残れません。北極海に浮かぶ
ノルウェー領スピッツベルゲン島に岡山大教授の
佐藤和広氏は575種類の大麦の種を携えて、この永
久凍土の地を踏みました。日本から届ける初めて
の種でした。目的地はスバールバル国際種子保管
庫です。米マイクロソフト創業者ビル・ゲイツ氏
の財団による寄付などで08年に稼働した現代の「ノ
アの箱舟」です。イネと麦は各15万種、トウモロ
コシは４万種……。世界中から集めた80万品種の
種が零下17～ 18度で凍って眠っています。北極の
地が選ばれたのは電源を失って冷却装置が壊れて
も永久凍土で零下４度を保てるためです。海抜も
130メートルあり津波や海面上昇にも備えていま
す。出番は戦争や干ばつ、未知の病虫害などに遭っ
た時です。「温暖化で南アフリカのトウモロコシ生
産は30年までに３割減る」と同施設の研究者は警
告しています。種の多様性は究極の食糧安全保障
です。岡山大はこれまで大麦の種を茨城県つくば
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市の農業生物資源ジーンバンクに預けてきまし
た。種のほか微生物、牛や豚の受精卵など25万点
超を冷蔵・冷凍して保存する世界５位の遺伝子貯
蔵庫です。しかし、水と食料が商品棚から消えた
東日本大震災で食糧危機への意識は一変しまし
た。震災と福島第１原子力発電所事故で「種の
ＤＮＡは宇宙から注ぐ放射線で変化するほど微細
です。保存場所を他にも確保した方がよいとの議
論が学内で巻き起こった」と佐藤教授は明かしま
した。国連によると、世界の人口は14年の72億人
から50年に96億人には増え、食糧需要は50年には
14年度比1.6倍に拡大するそうです。国際紛争の無
い、世界平和実現のためには、今後益々ロータリー
活動が求められるものと思います。これで会長時
間を終わります。

�幹事報告
優良従業員表彰案内・ロータリーの友電子版案

内配布の案内。／各種案内を回覧。未回答者は回
答のこと。／ 18：30～ロータリー情報委員会GM
を広島グランドインテリジェントホテル３Fで開
催。
出席報告

　会員数�66名　出　席�57名　欠　席�� 9名
　　　　�　　　来　客�� 1名　来　賓�� 1名
プログラム

外部講師卓話
「�2025年からの新しい社会保障」
��〜�家族と社会と自分を守る準備のポイント〜
リエゾン地域福祉研究所
� 代表理事　丸山　法子氏
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第1540回例会
12：30〜13：30　ANAクラウンプラザホテル

ＲＯＴＡＲＹ
会長時間
　４月１日菅官房長官により新元号「令和」が発
表されました。平成の30年間は日本にとって大変
困難な時代でありましたが、戦争のない平和な時
代でもありました。その平成も４月30日で終わり、
５月１日から「令和」となります。元号の使用は
645年、「大化」の改新から始まり、この度の改元
は248番目となります。出典は日本の古典「万葉
集」巻五、梅花の歌三十二首并せて序から引用さ
れました。
　「初春の令月にして、気淑く風和ぎ　梅は鏡前
の粉を披き　蘭は珮後の香を薫らす」（折しも、
早春のよい月で、気は清く澄みわたり、風はさわ
やかにそよいでいる。梅の花が、鏡の前で女性が
おしろいをつけているように、白く咲いているし、
蘭は貴人が身につける、香り袋のように匂ってい
る）。
　出典となった万葉集は、1200年余り前に編纂さ
れた、日本最古の歌集であるとともに、天皇や皇
族、貴族だけでなく、防人や農民まで、幅広い階

層の人々が詠んだ歌が収められ、我が国の豊かな
国民文化と長い伝統を象徴する国書であります。
元号は、皇室の長い伝統と、国家の安泰と、国民
の幸福への深い願いとともに、1400年近くにわた
る我が国の歴史を紡いできました。かつて、元号
は中国や韓国でも使われておりましたが、今は廃
止されており、現在は世界で日本だけが元号を
使っております。日本人の心情に溶け込み、日
本国民の精神的な一体感を支えるものともなっ
ています。「令和」という時代がその字のごとく、
調和と秩序が守られ、平和な良き時代になるこ
とを祈念しております。又、元号が新しく「令和」
となるこの時を、チャンスと捉え、日本が再び
活力ある輝ける時代に、進むことを期待してい
ます。
　広島西南ロータリークラブに於きましても、
2021年～ 2022年度には2710地区ガバナーの輩出
が決まっており、更なる飛躍を目指していきま
しょう。
　これで会長時間を終わります。
�幹事報告

　クラブ月報配布の案内。／４月28日（日）宮
島桜を囲む会案内を回覧。未回答者は回答のこ
と。／会員名簿記載事項確認を４月中に返信の
こと。／今年のGWは10連休で例会変更休会等の
受付なし。／例会終了後、次年度クラブ協議会
開催。／次週はバイキング食事、例会場は12時
開場。
出席報告

　会員数�66名　出　席�53名　欠　席�13名
　　　　�　　　来　客�� 0名　来　賓�� 1名
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プログラム
外部講師卓話
「サインが上手く見えるコツ」
� 書家　安達　春汀氏
　字をより上手く書きたいと
思っている方にいきなり「あい
うえおを書いてみませんか」というと、
少々物足りなさそうである。「小学生では
ありませんけど」とも言いたそうである。
しかし書きはじめると「意外と書けない
ものですね」と首を傾げられる。
　「漢字をくずした形がひらがなになった
のですよ」「草書をかけば、大人っぽいひ
らがなが書けますよ」というと、驚きつ
つ、顔がパッと明るくなって、再度挑戦
される。
　日本人でありながら、毎日使われてい
るかな文字の成

なり

立
た

ちに無関心な方が、残念なこと
に多いと思う。すらすらとパーフェクトに答えら
れた方にはお一人しか出会っていない。
　ひらがなは漢字の音をかりて、一字で一音をあ
らわすようにしたもので、安→あ、以→い、宇→
う等。紀元600年頃、中国から漢字が入ってきて
以来、風俗、習慣、言語、法律等の違いが混じり合っ
て日本人の心や気持ちにあうよう、いろいろと変
遷し、長い間に淘汰されてやっとひらがなやカタ
カナができた。
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第1541回例会
12：30〜13：30　ANAクラウンプラザホテル

それでこそロータリー
連続出席100％
　寺本　真司会員（12年）
　杉本　清英会員（11年）
　折本　　緑会員（９年）
　上田　直治会員（５年）
　小野　　誠会員（３年）

　ひらがなの大部分は漢字を簡略に書き崩したも
のである。カタカナは漢文を読むために必要な符
号のようなもので、偏

へん

や旁
つくり

の一部分をとって簡単
にしたものである。
　昔から日本人は世界一貪欲さをもつ民族といわ
れてきたが、文字に関しても如実に顕れていると
思う。煙草を例にとってもその箱たるや、漢字、
ひらがな、カタカナ、ローマ字、英文、数字が一
堂に列記されている現状は、世界でも珍しいと思
われる。漢字発生地の中国では簡

かん

体
たい

字
じ

、韓国では
ハングル文字に変わり、歴

れっき

とした漢字が残存し、
二種の仮名と共にしっかりと生活に密着した日本
は、とても不思議な気がする。
　中国の文学博士に、日本語で「先生は日本人な
のに、漢字がお上手です」と誉めていただいた時
の不思議な感覚を思いだした。

いろはに…（いろはうた）24× 30㎝

　沖井　　翔会員（１年）
　佐藤暖以子会員（１年）
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会長時間「�『ゴールデンウイーク』はどこから
来た言葉？」

　今年の「ゴールデンウイーク」は連続10日間と
いう大型連休になっていますが長すぎて、多くの
国民は困惑をしております。しかし、家族や友人
と旅行を計画したり、スポーツや趣味に没頭した
り、好きな読書を楽しんだり等、心がウキウキす
る言葉です。この「ゴールデンウイーク」と言う
言葉、いつから使われるようになったかご存知で
すか？本来は５月３日から５月５日までを指す言
葉でしたが、現在では４月29日（昭和の日）から
土曜・日曜を含めて５月５日（子供の日）までを
指すようになりました。
　この「ゴールデンウイーク」という名称を最初
に使ったのは映画会社でした。1951年（昭和26年）
に大映と松竹が「自由学校」という作品を競作で
上映して大ヒット。なんとお正月やお盆以上の興
行成績を残したのです。これに気をよくした大映
の常務取締役（当時）松山英王という人物が、映
画のキャッチコピーとして「ゴールデンウイーク」
という言葉を生み出しました。その後、映画業界
だけでなく他業種も便乗して使用するようにな
り、昭和30年代に入る頃には一般に定着したとい
われています。この松山なる人物、２匹目のドジョ
ウをねらって、秋の文化の日近辺を「シルバーウ
イーク」と名付けたのですが、こちらは不発に終
わったそうです。ところでこの「ゴールデンウ
イーク」という言葉の使用を、かたくなに拒み
続けているメディアがあります。どこだとおも
いますか？それはＮＨＫです。この放送局だけ
は「大型連休」といいます。なぜ使わないかと
いうと、
１�、厳しい経済状況の中、この時期に休みが取れ
ないで働いている人たちに配慮して。
２�、外来語、カタカナ語はできるだけ避けて日本
語で表現する。
３�、もともと映画業界が作った宣伝のための造語
だから使わない。
　以上の３点が主な理由だそうです。そこで
「ゴールデンウイーク」にちなんだ格言をひとつ。
　長すぎる休暇は苦痛なり　（ホメロスの言葉）
　ホメロスとは古代ギリシャ時代の詩人ですが、
この言葉を家族サービスでへとへとに疲れた世の
お父さんに捧げたいと思います。
　これで会長時間を終わります。

退会挨拶（山田会員）
　皆様、大変お世話になりまし
た。私、４月末をもって退会さ
せていただくこととなりまし
た。３年半という期間でしたが、
多くの事を学ばせていただき楽
しい、貴重な体験をいたしました。ありがとうご
ざいました。
　来週からは新しい時代の扉が開きます。西南ク
ラブにおかれましても、ますますのご発展を祈念
しております。本当にありがとうございました。
�幹事報告

　５月28日（火）夜開催の職業奉仕委員会GM案
内・４月理事会で承認された月報とホームページ
作成業者選定についての案内配布の案内。／会員
名簿記載事項確認のお願い提出期限は今月中。必
ず確認の上連絡のこと。／例会終了後、編集会議
（例会場前）・次年度理事会（４Ｆ会議室）開催。
／４月28日（日）11：00 ～現地集合で宮島桜を囲
む会を開催。／次週は祝日休会、次回例会は５月
７日（火）。
出席報告

　会員数�66名　出　席�49名　欠　席�17名
　　　　�　　　来　客�� 1名
プログラム

会員卓話
「新会員卓話」
� 熊本　卓司会員
　皆さまこんにちは。
　平成30年12月４日に入会させ
て頂きました熊本卓司と申します。それではこれ
から新人卓話をさせて頂きます。仕事は「販売促
進業」１番わかりやすく言えば「のぼり旗製造販
売から主なる布印刷からあらゆる販促物業界」に
携わっております。
　私は1963年４月10日、熊本家の長男として大阪
市生野区の鶴橋町にて生まれました。
　あまり関係はないのですが、４月10日（誕生）
と云えば結構有名な方もいらっしゃいます。
　その中でもあの有名な「和田アキ子さん」は、
私と年齢は違いますが、誕生日が同じで偶然にも
３軒となりに実家の和田道場というのがありまし
た。私も小学校２年生までしか居なかったので、
特に良く知るという事ではなかったです。そして
熊本卓司の名前の名付けですが、父親が小学校の
時に同じクラスメートに山本卓司さんという方が
いらっしゃいました。その方は、とにかくクラス
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の中でも誰よりも人気があり、普通の少年であっ
たそうですが、その方がスターに見えて将来子供
ができた時は男であれば「卓司」と付けようとい
う思いがあったそうでした。父親も大阪で商売を
しており、私も少年時代から両親の背中を見てお
りましたので、買い物に行くと、お店で「安くし
て」「まけてよ」という言葉が当時から頭の中に
あり、発言してはいろいろな所の出来事で母親が
ヒヤヒヤしてました。
　その後、小学校２年生の２学期より父親の仕事
の関係で大阪より広島の方へ移りました。小学校
は広島市立古田小学校で、小学校時代の１番の思
い出は、小学校６年生の時に広島東洋カープが初
優勝した時で、当時、授業中教室にＴＶが付いて
皆で見た記憶、思い出がありましたが、私はこの
時カープファンではなかった。小学校５年生の時、
青い野球帽、中日ドラゴンズのマークが好きにな
り、１人心の中でドラゴンズファンでした。たま
たま母親と街に出た時、当時、三川町の「世羅別
館さん」の前に大きなバスが停まっており、中日
ドラゴンズの選手を偶然見かけ広島市民球場に向
かう時で握手とサインを求めたのが「谷沢健一さ
ん」で小学生ながら感動してそれから益々ドラゴ
ンズが好きになりました。「スイマセン」今現在
は実は完全に野球はカープが大好きです。
　中学校は、広島市立庚午中学校で当時、広島市
内のマンモス校で13クラスありました。中学２年
生の時に川向かいの観音にあった広島空港にはじ
めてジェット機が来る事で、冷暖房になり快適な
中学校生活でした。中学校時代、父親が商売をし
ている関係で、私は（夏休みになると）今でいう
出張ですか、同行して販売物のお手伝いをしてい
ました。
　高校はあの有名な瀬戸内高校を優秀な成績で３
年で卒業いたしました。高校時代は、部活は「応
援団」当時人数も少なく活動もあまりなく、アル
バイトに力を入れておりました。朝、夕の新聞配
達、365日しながら、時々、父親の仕事の手伝い
をしながら、大好きなプロ野球観戦は（この時は
まだドラゴンズファンでした）広島市民球場に行
きました。17才の時に毎日来ているファン同志で
友達になり、内野席でドラゴンズの広島応援団を
創りました。外野にはカープの応援団がいたので
内野にいました。当時からしては、ビジター応援
団では、阪神さんに次いで２番目だったと思い
ます。
　高校卒業後は、食品会社へ就職して、スーパー

や百貨店への配達～休日の店頭販売を３年間しま
した。当時、自動車も好きで高校３年になると同
時に運転免許を取得し、車もアルバイトで貯めた
お金で購入しておりました。
　また、20才のクリスマス前に、広島市内で車に
乗ってる時、交通事故に遭い大きなケガではな
かったんですが、入院する事になり、そこで知り
合ったのが今の女房、会社の専務です。
　結婚後は、食品会社を退職して父親が経営して
おりました「ポップヒロシマ」今の会社の前社名
です、そちらでやっておりました。大手販売促進
メーカーの代理店をしながら、毎日仕事に没頭し
ておりました。女房も当時は病院勤めをしてお
り、この時から良い意味の働くすれ違い夫婦であ
り、30才の時女房が体調を崩して手術をして入退
院をくりかえして病院勤めをやめてしばらく休ん
でから40才の時に今の会社へ入りました。
　私自身も自分の中で大きな変化になったのは、
38才になる時です。当時、大手販促メーカーの代
理店をしていた時、メーカーの方より上場するか
らお客さまをかえしてほしいと、その分今の本業、
製造の方をメインにして頂きたい。その中で葛藤
がありましたが、ここで１歩下がった事が良かっ
た事でした。販促業界、広告業界の変革がはじまっ
た時代でした。
　その後、私自身も40才の時ですが、会社（ポッ
プヒロシマ）の30周年を迎えた時に代表取締役社
長に就任し、はじめは、社長になってこれ本当に
やっていけるのか！とか悩む毎日でしたが、当時、
広島商工会青年部の仲間と知り合い同じ立場の皆
と語り、新しい人脈創りをやっていこうと前向き
にやっていました。父親から言われた言葉で今で
も実行してるのは、必ず目上の人、先輩方に指導
してもらえる様に謙虚になれと言われてました。
　社長になってからは、趣味で活動していたプロ
野球の応援団も引退したい思いもあり、中々、グ
ループより退出できない位の地位に居たのです
が、応援活動禁止という事があり、決して私自身
の事でなく、グループ自体の組織の事で活動でき
なくなり、私にとっては、本当に今からやらなけ
ればならない本業の仕事、今のこの現状の方向へ
進みました。
　尚、野球の詳しい話は、また別の席でお話しし
ましょう（長くなりますので）。今は、広島に住
む以上カープが１番になってます。
　会社の方も今の方向へ向けた事は、元々、私の
会社は、お客さまと顔の見えず、当時は、業界の
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中でもお客さまが困ってる仕事をいやがらずやっ
ており（小ロット対応）それと全国へと発信もし
て、同じ様に全国へも顔の見えない発信をしてお
りました。この時はまだ安売の時代でなく価格は
すごく良かった時代です。
　が、逆にもっと拡大するにはと思い、全国へ挨
拶訪問する事で今以上の信頼を得る事ができると
思い外へ活動しました。
　今では全国へ公共交通で移動したり、最近はあ
りませんが、広島から車移動をして挨拶廻りして
ましたので、仕事の出張が旅行感覚になり、自分
の中では、旅する事にて発見やたくさんの発信が
できました。自慢ではございませんが新幹線各線
全て乗車し高速道路も各線全て走行しました。
　昨年会社の会長であり、私の父親が亡くなり、
そして私の業界の情況も悪くなるなか、その中で
西南ロータリーメンバー折本さん、宮﨑さんに再
度お声掛け頂いてた西南ロータリークラブにも入
会させて頂く事もできました。
　入会させて頂いた時「ん、これ付いていけるか
な？どうしようか？」なんてほんの少しですが、
悩む事もありました。
　それが、次の「火曜日」になると、また皆さま

にお会いできる、そしてその繰り返しの中で、皆
さまにあたたかい声を掛けて頂き、がんばろうと
思い、例会後の後、必ずといって良い程出張に行
き、例会後に何か委員会があっても欠席しており
ました。これも月日が経つと自分の中では何とか
せっかく入会させてもらえたんだから何とか時間
も創る中で自分自身が成長していく、しなければ
ならないと思う気持ちが強くなり、何事も「楽し
くいこう」と思い、本業の仕事、ロータリークラ
ブ出席も仕事、そして人脈創りとこれからまだま
だ学ばなければならないと思います。
　一生懸命前向きにやっていきますので、宜敷く
お願い致します。はじめての経験にて拙

つたな

い文章に
なりました事をお許しください。
　以上で私（熊本　卓司）の新人卓話で終わらせ
て頂きます。ご静聴ありがとうございました。

「社会奉仕（委員会）の１年」
� 岡本　倫明会員

7

２０１８年 8月1日（水） 平和公園清掃

8

２０１８年 8月1日（水） 平和公園清掃

9

２０１８年 9月23日（日） 「津田子どもの家」との森林教室

2018-2019事業年度

1

広島西南ロータリークラブ

社会奉仕（委員会）の１年

3

２０１８年 8月1日（水） 平和公園清掃

5

２０１８年 8月1日（水） 平和公園清掃

6

２０１８年 8月1日（水） 平和公園清掃

4

２０１８年 8月1日（水） 平和公園清掃

2

実施行事

1. ２０１８年 8月 平和公園清掃

2. 〃 9月 「津田子どもの家」との森林教室

3. 〃 9月 点字カレンダー製作支援

4. 〃 11月 愛命園祭りへの協力

5. ２０１９年 2月 梅林整備事業

6. 〃 4月 宮島包ヶ浦 桜の整備（予定）
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２０１８年 9月23日（日） 「津田子どもの家」との森林教室
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２０１８年 9月23日（日） 「津田子どもの家」との森林教室
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２０１８年 9月23日（日） 「津田子どもの家」との森林教室
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２０１８年 9月23日（日） 「津田子どもの家」との森林教室
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２０１８年 9月23日（日） 「津田子どもの家」との森林教室
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２０１８年 9月23日（日） 「津田子どもの家」との森林教室

1
0

２０１８年 9月23日（日） 「津田子どもの家」との森林教室

1
3

２０１８年 9月23日（日） 「津田子どもの家」との森林教室

ロータリー情報委員会
ＧＭ

４月９日（火）
広島グランドインテリジェントホテル

ロータリー情報委員会ＧＭ

広島西南ＲＣの生い立ち

平成３１年４月９日 佐々木 宏

１ クラブ創立から認証伝達式

２ 記念事業について （創立１０年 １５年 ２０年 ２５年 ３０年）

３ 宮島の桜について

４ 広域公園梅林について

５ 台北新東ＲＣの交流について

６ これまでの主な奉仕事業

１ クラブ創立から認証伝達式

１ 創立総会
１９８６年（昭和６１年）９月９日

ガバナー松尾 明（広島南） 特別代表 上野 貞一（広島西）

会員３５名でスタート

（会長） 西本順次郎 （副会長） 山本 豊 （幹事） 萬歳 幸治

１９８６年９月１８日RIへの加盟が認証

２ 認証状伝達式（チャーターナイト）
１９８７年３月２２日

県知事 市長 商工会議所会頭 内外から多くのかたをお招きし

設営から運営まで手作りをモットーに執り行った。

今の西南にまで引き継がれている。

創立総会

認証状伝達式

２ 記念事業

１ 創立１０周年

宮島包ヶ浦を中心に町内１０ヶ所に２０１本の桜を植樹

２ 創立１５周年

第１部 基調講演 ２部 記念シンポジュウム「１５歳のメッセージ２００１」パネルディスカッション

３ 創立２０周年

「守ろう僕らの太田川」 ビデオ作製 各小学校に配布

４ 創立２５周年

東日本大震災支援 被災中学への運動用具提供

Ｃ・Ｗニコル氏講演会 子供たちの森林体験学習

５ 創立３０周年

山田自治会集会所 再建事業 カンボジアロータリーハウス建設寄贈

平和公園英語版設置事業
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３ 宮島の桜

１ 創立１０周年記念事業 1996年

２ 1996年厳島神社世界遺産を記念

３ 町内１０ヵ所に２０１本植樹

４ 厳島は特別史跡等により申請作業

５ 1997年３月２日に町長、地元

小学校、台北新東ＲＣ等多くの

人の参列の元、植樹祭を開催

６ ２００７年５月包ヶ浦の桜の整備開

始

1994年9月植樹、石碑除幕記念式典

４ 広域公園の梅林

１ １９９４年２月台北新東RCから７０本梅の木が寄贈され広域公園に植樹

２ 広島アジア大会（1994年10月）と台北RI国際大会（1994年6月）を記念して

３ １９９４年９月植樹、石碑「友好」の記念式典（揮毫 松尾明PG)

４ ２００５年９月ベンチ２台、２００６年１２月ベンチ２台設置（地区補助金事業）

５ ２００６年９月蛇紋石のテーブルセットを台北新東RCより寄贈設置。

当クラブより、同じものを中正記念堂に寄贈。

６ ２０１０年保護のため柵の設置

７ ２０１６年メモリアル保存委員会

６ 奉仕事業１

１ 「津田子供の家」支援 1990年～

２ 八幡川クリーン作戦 1995年～2006年

３ 水保全プロジェクト 2007年～2017年

４ 点字ボランティア カレンダー作成支援 2008年～

５ ベトナム教育支援 2008年～2015年

６ 心臓病の子供を守る会 支援 201２年～

奉仕事業２

７ 日本語教室支援 2012年～

８ 平和公園清掃 2015年～

９ 地区補助金事業 2013年～ 東北まち物語紙芝居 他

５ 台北新東RCとの交流

１ 1988年 ９月創立２周年記念例会に台北新東RCより２名が出席

２ １９８９年 ６月当クラブ山本ＰＰ他５名が台北２周年例会に出席

３ １９９１年 ５月台北４周年例会にて姉妹クラブ締結。以後創立記念例会に相互訪問

４ １９９４年 ９月広域公園にて梅の植樹記念式典

５ １９９４年 ６月台湾陽明山に桜を寄贈 植樹記念式典

６ ２００２年 タイチェンライに共同で同額補助金で道路建設１月落成式に台北１２名西南６名参加

７ 2003年 RI国際大会大阪で交流を深める

８ 2006年 モンゴル 子供発展センターに共同で図書館を建設

９ 2006年 台北より創立20周年のお祝いに梅林に蛇紋石の

テーブルセットが寄贈。お返しに同テーブルセットを台北に寄贈。

１０ 2012年 25周年記念共同事業として中世記念公園にLOHAS花園を建設

１１ 2013年 共同事業として中世記念堂に梅の木を植樹

１２ 2016年 3０周年記念共同事業としてカンボジアの

ココンキッズロータリーハウスを建設

2008年 清掃 整備作業創立25周年

創立30周年

創立25周年

創立10周年

創立15周年
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４月の会員記念日

山本　　豊　１日
熊本　卓司　10日
石井　和彦　11日
萬歳　幸治　25日
山田　泰子　25日
梶本　尚揮　26日
桒田　博正　29日

会員誕生日

藤崎健次郎　12日
山下　幸彦　14日
林本　正継　21日
徳納　武使　25日
萬歳　幸治　27日

結婚記念日

創　業　月

パートナー誕生日
杉本　清英夫人　明　子様　３日
山下　哲夫夫人　千　春様　３日
佐々木信幸夫人　香代子様　８日
熊本　卓司夫人　弥　生様　８日
岡本　俊雄夫人　美智子様　15日
遠崎　秀一夫人　真紀子様　20日

三好　清隆夫人　淳　子様　22日
佐藤　二郎夫人　美知子様　25日
根石　英行夫人　み　さ様　25日
先小山英夫夫人　和　子様　27日
三宅陽一郎夫人　久　美様　29日

萬歳　幸治　㈱萬歳経営� Ｓ44年
稲田　健二　西部熱機㈱� Ｓ48年
河原　英二　㈱河原商会� Ｓ44年
水谷　耕平　水谷・木村法律事務所� Ｈ20年
沖井　　翔　㈱恵実� Ｈ26年
白築　忠治　㈱白築鑑定事務所� Ｓ47年

入　会　月
吉田　栄壮　H１年
佐古　雄司　H23年
藤崎健次郎　H26年
高鍋　　徹　H30年

田中　茂樹　田中食品㈱� Ｍ34年
山本　　豊　㈱山豊� Ｓ37年
吉田　栄壮　㈱光HOTEL&OFFICE�Ｓ21年
山下　幸彦　広島畳材㈱� Ｈ元年
山本　春男　㈱ヤマユウ� Ｈ３年
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2018-2019年度　第10回理事・役員会　議事録

日　時：2019年４月２日　13時45分～
場　所：ANAクラウンプラザホテル広島４Ｆ
出席者：岡本（俊）、山下（幸）、徳納、橋本、
　　　　室﨑、佐々木（宏）、曽里、岩田、
　　　　桒田、宮﨑、三宅

開会挨拶　岡本（俊）会長
　「おつかれさまです。のこり３回の理事会です。
次期への引継ぎも含め十分な審議をお願いした
い。」
議事
　①�　合同幹事会報告
　　�　資料のとおり
　②�　PETS報告
　　�　山下副会長…�次年度地区方針等について報告
　③�　ANAクラウンプラザホテル広島から料金
変更のお願い

　　�　消費税の増税分・承認
　④　５月プログラムについて
　　�　予定表のとおり
　⑤�　４／28宮島桜を囲む会進捗状況について
　　�　食事は岡野てるこさんにお願いしている
　⑥�　３月度会計報告
　　�　佐々木理事…�支出も含め順調に推移してい

る旨報告あり
　⑦�　各理事役員報告
　　�　宮﨑理事…�来週ロータリー情報GM予定再

度出席の依頼あり
　　�　児玉理事…�職業奉仕GMは５／28発表は長

野会員と佐藤二郎会員へお願い
している

　⑧　その他（徳納幹事）

　　�　ホームページに関して次年度に向けて、次
年度幹事と協議して見直しをしたい。ホーム
ページ関係会社の会員から提案を受けて次期
業者を決定したい。

第11回理事役員会
　平成31年５月７日（火）13：45 ～
　ANAクラウンプラザホテル広島
直前会長講評　室﨑直前会長
　「ゴールが見えてきました。あともう少し頑張っ
てください」
閉会挨拶（山下（幸）副会長）
　「台北の皆さんの見送りに行った。大変感謝さ
れていた。ごくろうさまでした。」との掛け声で
閉会した。

掲　示　板

５月行事予定
❖５月７日（火）13：45 ～
　第11回理事役員会� ANAホテル４F
❖５月11日（土）13：00 ～
　次年度地区研修・協議会� 広島国際会議場
　　　　　　　　18：00 ～
　西南の集い�in�東京� ホテルニューオータニ東京
❖５月14日（火）13：45 ～
　現次合同クラブ協議会� ANAホテル４F
❖５月21日（火）13：45 ～
　次年度第６回理事役員会� ANAホテル４F
❖５月22日（水）18：30 ～
　在広RC正副会長幹事会� ホテルグランヴィア広島

DONATION
4  月 年度累計

ス マ イ ル 46,000 円 806,500 円
善 意 の 箱 13,156 円 115,428 円
100万ドル 53,130 円 512,946 円
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広島西南RC　３月度個人別出席状況一覧表
（メークアップ期間の都合上１ヶ月前を掲載しております）

名…名誉会員　■…出席免除会員　○…ホームクラブ出席　△…メークアップ　×…欠席

2019年５月21日

発　行　広島西南ロータリークラブ
　　　　会長　岡本 俊雄　幹事　徳納 武使
　　　　事務所　広島市中区基町6-78
　　　　　　　　リーガロイヤルホテル13F
　　　　TEL 082-221-4894 FAX 082-221-4870

編　集　会報資料委員会

　先日ラーメン屋で隣の外国人から
「キャンユースピークイングリッシュ？」
と話しかけられ、「おすすめは何です

か？」と聞かれた気がしたので、メニューを指して、
「あかうま」と答えました。
　最近外国人から話しかけられる機会が増え、広
島の国際化を実感しています。� （桒田博正）

氏　名 5 12 19 26 出席率
1 荒木　　攻 × × × × 0%
2 萬歳　幸治 ○ ○ △ ○ 100%
3 藤崎健次郎 ○ ○ ○ ○ 100%
4 平原　一彦 ○ ○ ○ ○ 100%
5 林本　正継 △ △ ○ ○ 100%
6 平石　雅史 × × × ○ 25%
7 橋本　幸範 ○ ○ ○ ○ 100%
8 石井　和彦 △ ○ △ △ 100%
9 岩田　智博 ○ ○ ○ ○ 100%
10 伊藤　英彦 △ ○ △ ○ 100%
11 井上　俊博 ○ △ ○ ○ 100%
12 稲田　健二 △ ○ ○ △ 100%
13 梶本　尚揮 ○ ○ ○ ○ 100%
14 桒田　博正 ○ ○ ○ △ 100%
15 児玉　栄威 ○ ○ ○ ○ 100%
16 河原　英二 × ○ × ○ 50%
17 栗原　佑哉 ○ △ ○ △ 100%
18 三好　清隆 ○ ○ ○ ○ 100%
19 村尾　博司 ○ ○ ○ ○ 100%
20 宮本　　昇 △ ○ ○ △ 100%
21 室﨑　雅宣 ○ ○ ○ ○ 100%
22 宮崎　　真 ○ ○ ○ △ 100%
23 三宅陽一郎 ○ ○ ○ ○ 100%
24 水谷　耕平 ○ ○ △ ○ 100%
25 根石　英行 ○ ○ ○ ○ 100%
26 長野　　宏 △ ○ △ △ 100%
27 奥田　　實 △ ○ ○ △ 100%
28 小川　光博 △ ○ △ △ 100%
29 岡本　俊雄 ○ ○ ○ ○ 100%
30 折本　　緑 ○ ○ ○ ○ 100%
31 小野　　誠 ○ ○ ○ ○ 100%
32 岡本　倫明 ○ ○ ○ ○ 100%
33 大内田民博 ○ ○ ○ － 100%
34 沖井　　翔 △ △ ○ ○ 100%

氏　名 5 12 19 26 出席率
35 佐々木　宏 ○ ○ △ ○ 100%
36 白築　忠治 ○ ○ ○ ○ 100%
37 曽里　　裕 ○ ○ ○ ○ 100%
38 杉川　　聡 ○ ○ △ ○ 100%
39 先小山英夫 △ ○ ○ ○ 100%
40 佐藤　二郎 ○ ○ ○ ○ 100%
41 佐藤　克則 △ ○ ○ △ 100%
42 杉本　清英 △ ○ △ ○ 100%
43 佐々木信幸 ○ ○ ○ ○ 100%
44 佐古　雄司 △ ○ ○ △ 100%
45 新藤幸次郎 ○ ○ ○ ○ 100%
46 佐藤暖以子 △ ○ ○ ○ 100%
47 田中　茂樹 △ ○ ○ △ 100%
48 谷口　公啓 △ △ △ △ 100%
49 遠崎　秀一 ○ △ ○ ○ 100%
50 寺本　真司 ○ △ ○ ○ 100%
51 徳納　武使 ○ ○ ○ ○ 100%
52 對馬　久子 △ △ △ ○ 100%
53 田中　朋博 ○ ○ △ ○ 100%
54 田中　和之 △ ○ △ △ 100%
55 高鍋　　徹 ○ △ △ ○ 100%
56 上田　直治 △ △ ○ ○ 100%
57 漆原　健夫 ○ ○ ○ ○ 100%
58 山本　　豊 ○ ○ ○ ○ 100%
59 山下　哲夫 ○ ○ ○ ○ 100%
60 吉田　栄壮 ○ ○ ○ ○ 100%
61 山下　幸彦 ○ ○ ○ ○ 100%
62 山本　春男 ○ ○ ○ △ 100%
63 山國　　豊 ○ ○ ○ ○ 100%
64 山田　泰子 △ ○ ○ ○ 100%
65 影久　知也 △ △ △ △ 100%
66 藤田　　進 ○ ○ ○ ○ 100%
67 熊本　卓司 ○ ○ ○ ○ 100%
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好漢クラブ芝楽会

　４月24日（水）、ステュディオグリオットで好漢倶楽部が開催
されました。好漢倶楽部の奨学生・ウさんとトゥヱンさん、そ
して元会員の戸田さんがカウンセラーを担当されていたときの
奨学生・ラクチャー　バトスレンさんも参加。トゥヱンさんは、
広島YMCAを卒業後、比治山大学へ入学し、新しい学生生活を
送られています。ウさんも広島市立大学の２回生となり、忙し
い学生生活のなかで、焼肉屋のバイトと掛け持ちでパルコの無
印良品のアルバイトもス
タートされたそうです。み
なさんも、お近くに行かれ
た際は、ぜひ顔出してみて
ください。毎週土・日曜日
だそうです。

　４月29日開催の14RC合同懇親ゴル
フ大会（４月度芝楽会）の報告です。
上記の大会が広島カンツリークラブ
西条コースにて総勢216名の参加で
開催されました。午後からは雨が降
る中、会員の熱い競技の甲斐あって、
我が広島西南ロータリークラブは団
体戦で３位に入賞することができま
した！毎月の例会での切磋琢磨の賜
物です。芝楽会の成績は優勝　岩田
会員、準優勝　遠崎会員、３位　橋
本会員となりました。おめでとうご
ざいます。次回５月度は富士山へ遠
征となります。

宮島桜を囲む会
４月28日（日） 宮島包ヶ浦

　平成31年４月28日、毎年恒例の宮島包ヶ浦の桜の整備事業を
行いました。平成最後の奉仕事業です。GW半ばは天気が崩れ
るとの予報もあり、宮島はいつも以上の観光客で賑わっていま
した。整備作業は一時間程度で終了し、その後、今年はスーパー
出張料理人の岡野さんにお越しいただき、おいしい料理を作っ
ていただきました。スペイン協会認定？の70cmの大皿鍋で作る
絶品のパエリアをはじめ、垰下牛のバーベキューなどなど、食
べきれないほどのご馳走とリカーランドキムラの木村さんセレ
クトのスペインワインとスペインビール。幸せな屋外PARTYで
贅沢な１日を楽しみました。おいしいワインとパエリアは新しい
伝統になりそうです。今回も連休中にもかかわらず、ロータリー
会員メンバーとその家族の方 （々大人25名と子ども沢山でした）、
そして岡野さん、木村さん、本当にありがとうございました。


